

# 協会ニュース



協会設立50周年を迎えて 2

2023

## 令和5年度公益社団法人会津社会事業協会定時総会報告！

去る令和5年6月24日（土）に協会事務所にて定時総会が開催されました。直接参加は少なかったのですが、皆様のお手元にお送りした議案書に基づき、令和4年度決算と事業報告が承認されました。

そして、今年度は役員改選の年であり、全ての理事、監事に継続していただくことになりました。今年度、今期も今まで同様の体制で皆様とともに、さらなる地域福祉の充実に努めてまいります。

しかし、50年の節目に、今後の協会活動を担っていく新しい役員を選出していく必要性も確認され、今期2年間をかけて検討していくことになりました。人材確保や世代交代はどこの組織においても抱えている課題です。会員の皆様からご意見をいただきながら取り組んでまいります。

過日開催された理事会では、設立50周年記念事業を行うことも確認されました。詳細はこれから実行委員を募って検討していくこととなりますが、大きく2つの事業を行う予定です。

1つは設立日の12月25日に近い日程で「50年を振り返る」場を設けること、もう1つは記念誌「あゆみ」の制作です。「あゆみ」は30周年時に作成しましたので、その後の20年の歩みをまとめることとなります。

コロナ禍やロシアの戦争の影響で我々を取り巻く環境は日々変化しています。事業運営も様々な困難を抱えています。支援を必要とされている方々の状況もその影響を受けている部分があれば、いつの世も変わらない人間の本質的な課題の部分もあります。

事業としてより効率的な支援の提供体制を確立させることと、ソーシャルワークとして1つ1つのケースに取り組むことに、これからも最大限の力を注いでいかねばならないと、50年目の総会を終えて決意を新たにしています。 （事務局）

あれから50年、昭和48年。  
おさらいです。

「福祉元年」、高度成長、都市と地方の格差、高齢化社会、恍惚の人、オイルショック、買いため、神田川、ドラえもん、ノストラダムス、日本沈没、せまい日本そんなに急いでどこへ行く、これにて一件着落。宇宙船地球号の生く末は…



# 活動報告 2023 6月 水無月 フォト日記

## ジョイ2 お店探訪始末記 5月30日

本日のランチの会。訪ねたお店は、「うまい・早い・安い」が宣伝文句だった？誰でも知ってる「牛丼チェーン 吉野屋」です。幸い歩いて行けるコースなので、皆さんで散歩気分で行きました。さて、皆さんの注文したメニューは、おなじみ定番の牛丼、生姜焼き定食、プチ豪華！うな重…皆さん、美味しそうに食べておられました。ここ数年、オーダーの仕方が変わりましたが、皆さん慣れていて、スムーズに注文されていました。

世の中の 変化に対応 しなやかさ

ということで、今回は「吉野家」で、美味しく頂きました…★★★★



## ジョイ3 たのしい園芸教室

こだちの庭で野菜作りを行っています。ナス、ミニトマト、キュウリなどの苗をお手伝い希望&若干の選別メンバーの手によって植え付けられました。日頃のお世話で、日に日に大きく育つ野菜とともに、食べる事への期待の気持ちも日に日に大きくなり、成長を心待ちにしています。日々の小さ積み重ねが、後の大きな喜びになっていく事をメンバーさんと共有できればと思います。

丈夫に育ちますように  
ネギやハーブもあるよ！

今日は水くれないやんねぐつていいのよ。日々の仕事です。



ネギ坊主、ちゃんと育てっぺ

苗の植え付けです。



6月も下旬を迎え、花が咲き実がなり、収穫時期を迎えています。皆さん、「いつとんの、いつ食べんの」と期待に胸を膨らませながら、日々ジョイの活動にいそしんでいる今日この頃です。

スタッフ：育ち具合はどうですか？  
水くれ担当：オレが面倒みでんの！  
順調だべ…

## 弥七農園だより 6月20日



今日は枝豆を植える作業を手伝わせていただきました。4人で行って大正解！広大な土地に等間隔に穴を掘り、苗を植える作業を役割分担して行いました。カラッと晴れた陽気でしたが次第に暑さが勝り、皆さんへとへとになりながら頑張っていました。汗をかいた後は大空の下で水分補給！麦茶も3倍増しておいしく感じますね。農業の大変さを改めて実感させていただきました！



## ジョイ2 お店探訪始末記 6月22日

町中華で〇〇〇〇。今日のランチの会は「南京飯店」さんにおじゃましてま〜す。本日デビューのSYさんはチャーシュー麺。明日の受診が気になるWTさんは希望のカツ丼がなく、ラーメン。その他のメンバーもご覧の通り…そのお味は…あえてコメントは差し控えさせていただきます。皆さんもそれぞれの想いで、味わった気分をどうぞ…★★★★★



アツアツを大変おいしくいただきました。



## ジョイ3 街歩きスイーツツアー 6月23日

梅雨空のちょっと蒸し暑い日でしたが、お待ちかねのスイーツツアーに出かけました。七日町通りのお店を事前チェック、参加者数と対応可能なお店を厳選し、「太郎庵組」と「太郎焼き組」に分かれて、いざ出発と相成りました。往路は、エコーン号に乗り込み街並み探訪。乗車等では乗務員の方の丁寧な対応もあり、身体に障害がある方もスムーズに乗降ができました。（皆さんお疲れさま、続きは次号で）



「行きは良い良い〜」



つかっちゅ〜 でもうっまそう〜

## ひとコマ ーグループホームにてー

### お金の使い方

グループホームで暮らして12年目のKさん。

Kさんはグループホームで金銭管理をしている一人です。

何か必要なものがあるときは小遣いとは別に日用品代を渡してKさんが買ってくる。レシートとおつりは職員に渡す。という約束でやっています。

しかし、ここ数年Kさんは嘘をついてお金を持ち出しレシートとおつりは持ってこないということが増えてしまいました。何度か注意をしましたがあまり改善は見られませんでした。お金を渡す側としても嘘をつかれてしまうと信頼関係が成り立たないし、どういう気持ちでKさんにお金を渡せばいいかモヤモヤしてしまいます。そこで、Kさんとどう関わっていったらいいのか職員全員で話す場を設けました。話し合いでは以下のような意見が出ました。



- ・お金が使いたいのであれば、必要な生活費以外は全額本人に渡して使ってもらおう。
- ・週に何回か小遣いアップの日を作り多めに渡す。
- ・お金が上手に使えないならお金ではなく現物で渡す。(食事やタバコ)
- ・本人のお金なのでうまく使えなくても大目に見る。(干渉しすぎない)
- ・約束事(レシートとおつりの確認)はその都度伝えていく必要がある。
- ・ジョイで決まりを守ることと信頼関係の大切さを伝える。
- ・お金を制限してしまうことは自由と病状の安定を損ねてしまう可能性がある。



グループホームにはKさんのように金銭管理をしている方がたくさんいます。やりくりの仕方も人それぞれですが、本人たちが不利益にならないようにという視点を念頭に置いて、私たち職員は支援の在り方を模索しています。みなさんならKさんとどう関わっていきますか？

### トピックス 6月某日

新こだち別館の庭には、梅の木があります。

今年は、春にたくさんの花が咲き、梅の花見ができました。そして、梅雨晴れの候…

今年は、梅の当たり年!? 沢山の実がなりました。

力仕事担当の精鋭男子スタッフ2名を中心とした“梅の実もぎ隊”数名が、収穫に汗を流しました。

収穫した実は、スタッフのお買い上げで無事完売しました。

お疲れ様でした。ウメェ〜。(めでたしめでたし)



### 編集後記

お陰様で、今年度の定時総会も無事終了することができました。

協議では、今後の協会活動についての様々な課題が共有されました。

協会ニュースも役割を果たせるように、紙面の充実を図っていか

ければと思います。(T)

